

## 令和4年南房総市教育委員会第8回定例会会議録

- 1 日 時 令和4年8月25日(木)午後3時00分開会～午後4時00分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階 第2会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠  
委員 岡 崎 俊 明 委員 庄 司 美 佳  
委員 石 井 美 智 代
- 4 出席職員 教育次長 水 島 孝 夫 参 事 安 田 道 明  
教育総務課長 庄 司 武 史 学校再編整備課長 黒 川 秀 和  
子ども教育課長 長 谷 川 鶴 人 生涯学習課長 加 藤 勉  
書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇 山 尚 希
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名
- 7 会議録承認 令和4年7月26日開催の第7回定例会会議録について承認
- 8 議 事  
報告事項  
① 教育長報告  
本日から始業式です。まだ集計は済んでいませんが、夏休み中もコロナの感染報告が上がってきています。8月23日に園長・校長会議を開催しました。7年程前から2学期の始業式前に園長・校長会議を開いています。夏休み中に生活が乱れるケースがあり夏休み中に開くようにしています。教員も40日近くのブランクがあり生徒と接しますので、子どもたちの表情をよく見ること、声を良く掛けること。園長・校長は、職員に対して同様にするよう話しました。コロナについては、園・学校でやれることは限られているので、必要以上の密にしないこと。マスクをすること。手指消毒の徹底。屋外ではマスクを外して運動するように話しました。

また、1つ目として、子ども家庭庁ができます。子ども庁という案もあつたなかで、家庭というものが入りました。子ども従来考えですと、子どもたちは、家庭教育、社会教育、学校教育で育てていくという考えでしたが、最近の主張の中で家庭ではなく、社会で育てていくという、家庭を蔑ろにするような動きがあるわけですが、あえて子ども家庭庁という、家庭が入ったということは、やはり家庭教育にも期待するし、社会教育にも期待する。その中で学校教育が展開する。これが一つ目です。

二つ目として、チーム学校ということで、平成31年の中教審の答申で、教員がやらなくて良い仕事の区分けが出てきました。スクールサポートスタッフが採用されて、マル付け、引率、教材準備をしたりする人が入っています。昼休みに子どもたちと遊ぶのは、教員ではなくても良い、交代でやれば良いという話が出たときに、子どもたちと遊ぶことを通して人間関係がより深まると考えている教員は違和感を持ちましたが、そういう流れは確実に出てきています。

部活動の地域移行は学校から外そうとか、教員は教えるのみで欧米の学校の形にしているように感じます。どちらの教育が効果を挙げていると考えると、私は日本型の教育の方が効果を挙げていたし、これからも挙げていくと思います。

役割分担をして、学校の中で限定したものだけ教師が担当したのでは、今までのような結果は出てこないように思います。部活動の地域移行はやらなくてはならないが、集団生活や、大勢でのコミュニケーションとか、苦しさに耐える、学業以外の達成感等、学校が得る場所ではなくなってくるのは問題があるかもしれません。

GIGAスクールにしても、デジタルスクリーンの弊害が出てきていますが、タブレットを使わなくてはならないかというのは、教育委員会の判断として、小学校低学年の子供たちは使わずに、自然体験や直接体験を大事にしていく教育をすべきと考えています。市長も自然体験を大事にしています。教育委員会としても自然体験を大事にしていきたい。幼稚園の園庭周辺に落葉樹を植える、園庭の真ん中に大きな木を植えるなど、どんぐりプロジェクトを考えています。デジタルはデジタルで大事にしますが、自然体験、直接体験を大事にすることも考えています。と説明。

## ② 各課報告

ア 庄司教育総務課長 なし

イ 黒川学校再編整備課長が、白浜地区学校再編検討委員会、白浜地区・千倉地区学校再編検討委員会委員長・副委員長会議、公有財産活用検討委員会（旧嶺南中学校和田校舎施設利活用事業）、嶺南中学校和田校舎施設利活用事業に関するプロポーザル審査委員会（第1回会議）、嶺南中学校和田校舎施設利活用事業募集要領公表につい

て報告・説明

ウ 長谷川子ども教育課長が、南房総市特別支援教育研修会【中止】、南房総市就学時健康診断打合せ会、南房総市MIIM研修会【中止】、南房総市要保護児童対策地域協議会実務者会議③、芝山町からの行政視察について報告・説明。

エ 加藤生涯学習課長が、人形劇フェスティバル（無料巡回公演）（～31日）、第24回ビーチハンドフェスタ富浦さざ波大会（～7日）、人形劇フェスティバル（人形劇・影絵）（～11日）、人形劇フェスティバル（文楽）昼の部・夜の部【夜の部は、中止】、第31回南房総ふせひめ少年野球大会（～21日）【19日の開会式は、中止】、第45回南房総市黒潮サッカーフェスティバル（～21日）【中止】、第35回関東地区ミニバスケットボール南房総市TOMIURA さざ波大会（～21日）【中止】、図書館の開館時間延長について報告・説明。

(質疑)

岡崎委員 通学路の点検を19ヵ所行ったとのことですが、実際に点検した結果、改善の必要性があって対応する予定はありますか。

長谷川子ども教育課長 合同点検では現場での安全対策について協議しています。横断歩道の塗りなおし等、直ぐ対応できる場合には約束頂いています。その他は持ち帰りで検討していただいています。各機関協議の結果を通学路の安全推進委員会の中で報告させて頂ければと思います。

(報告)

① 報告第8号 臨時代理の報告について

令和4年度南房総市一般会計補正予算(第4号)に対する意見の聴取について各課長から令和4年8月12日付けで臨時代理決議を行った旨の報告と説明があった。

(質疑)

岡崎委員 民間の施設や保育所にコロナ対策として補助していますが、毎年補助をしていただいのでしょうか。また、国からの指針があった額ですか。

長谷川子ども教育課長 昨年も実施しております。保育環境改善等事業ということで、国の補助金要綱に基づいて執行させていただいております。

庄司委員 心のバリアフリー教室ですが、特定の学校で教育を行っているのか、他の学

校にこれからも広めるのですか。現在、どのような形ですか。

長谷川子ども教育課長 郡市内で学校の指定を受けて行っており、今年度は富浦中学校で行います。

石井委員 子ども園に里山の自然林を再現する事業ですが、どの程度の木を植えるのですか。

長谷川子ども教育課長 3年から5年程度の木を植栽を考えています。

石井委員 土日に工事を行うなど、子どもの安全をお願いします。

岡崎委員 嶺南子ども園以外も植栽をするのですか。

長谷川子ども教育課長 嶺南子ども園、富山子ども園、三芳子ども園を予定しています。

質疑後、全会一致で承認された。

## ② 報告第9号 臨時代理の報告について

契約の変更についてに対する意見の聴取について、黒川学校再編整備課長から、令和4年8月15日付けで臨時代理決議を行った旨の報告と説明があった。

質疑なく、全会一致で承認された。

## その他

・黒川学校再編整備課長が旧嶺南中学校和田校舎施設利活用事業に関するサウンディング型市場調査結果について説明。

## (質疑)

石井委員 1社だけで決まるのですか。複合はありますか。

黒川学校再編整備課長 1社で全体を利活用して頂きたいと公募をしています。

庄司委員 どれも魅力的です。審査委員はどのような方が。

黒川学校再編整備課長 性質上、審査が終わってから発表することになっています。

小宮教育長職務代理者 要領の中に、最低使用年数の定めはありますか。

黒川学校再編整備課長 3年以内に事業実施、10年以上使用する事で要領に記載しています。

次回定例会の開催日について説明があり、第9回定例会を9月28日（水）午後3時から

開催することで決定した。

- 9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言  
以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和4年9月28日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書 記 宇 山 尚 希